



## Grand angle – Des enquêtes en cascade

En mai 2016, l'incident de la Lexus à la plaque « bleu » de M. Trinh Xuan Thanh, vice-président du comité populaire de la province de Hau Giang a fait la une des journaux. Il s'avère que cet incident n'est pas unique.

M. Thanh a alors été déchu de ses fonctions à la province de Hau Giang, puis de ses fonctions de député de la 14<sup>ème</sup> législature de l'Assemblée nationale le 17 juillet. En fouillant dans son passé, la presse relie sa carrière à celle de l'ancien ministre du commerce, M. Vu Huy Hoang. M. Trinh Xuan Thanh a occupé le poste de président du conseil d'administration de la société de construction Petro Vietnam (membre du conglomérat Pétrole du Vietnam). L'évaporation de 3 200 Md VND pendant sa présidence n'a pourtant pas fait obstacle à sa nomination en mai 2015 au poste de vice-président du comité populaire de la province Hau Giang. Ce parcours habituel est considéré comme un entraînement dédié aux « graines rouges », en vue de devenir des futurs dirigeants du pays.



M. Trinh Xuan Hai (gauche) et l'ancien ministre du commerce, M. Vu Huy Hoang

En juin 2016, la presse a révélé la nomination de M. Vu Quang Hai, 28 ans, au poste de directeur général de l'entreprise de bière de Saïgon, SABECO. Elle a également rappelé que M. Hai était le fils de l'ancien ministre de l'industrie et du commerce, M. Vu Huy Hoang. De fil en aiguille, il s'avère que M. Quang Hai, malgré son jeune âge, a occupé des postes importants dans les entreprises publiques tels que la société financière PVFI (encore membre du conglomérat Pétrole du Vietnam). Bien que l'ancien ministre le nie, PVFI a connu de grosses pertes pendant les deux ans (entre 01/2011 et 05/2013) où son fils en était à la tête. M. Nguyen Phu Trong, secrétaire général du Parti communiste, a ordonné une série d'enquêtes sur la nomination de M. Quang Hai au sein de Sabeco pour en clarifier les conditions. Il a également ordonné des enquêtes pour faire la lumière sur les agissements de M. Trinh Xuan Thanh.



## Economie & infrastructures

### Vers une hausse des fonctionnaires à Ho Chi Minh-Ville

Les autorités de Ho Chi Minh-Ville ont demandé l'approbation au ministère de l'intérieur pour la création de 4 920 postes publics d'ici 2017. Cette demande est justifiée par la création de nouveaux

hôpitaux et de 31 établissements scolaires publics résultant d'une hausse très rapide de la population. C'est la demande la plus importante en ressources humaines de la ville pour la période 2012-2017.

### **Les entreprises européennes ont confiance dans le marché vietnamien**

Selon un sondage mené par Eurocham, la majorité des entreprises européennes ont confiance dans la stabilité macroéconomique du Vietnam et de son environnement économique. En termes d'investissement, 43,8 % de ces entreprises comptent augmenter leurs investissements au Vietnam et 43,7 % comptent employer d'avantage de main d'œuvre. 40,6 % d'entre elles vont maintenir un taux d'investissement stable, 4,1 % vont réduire le nombre d'employés et 50 % n'augmenteront pas les salaires. Le sondage a été réalisé avant le vote en faveur du Brexit au Royaume-Uni.

### **358,7 M USD pour un système informatique plus sécurisé**

Le ministère de l'information et de la communication propose d'investir 358,7 M USD dans un programme de développement de hautes technologies et d'un système de gouvernement électronique dans les 5 ans à venir. Ce programme devrait permettre au Vietnam de sortir de la liste des 20 pays ayant le plus de virus informatiques au monde et renforcer la protection des informations qui circulent sur internet.

## **Société**

---

### **La loterie fait son apparition au Vietnam**

Le modèle de jeu de loterie à « l'occidentale » fera son apparition au Vietnam à partir du 18 juillet, avec des gains pouvant aller jusqu'à 12 Md VND (480 000 €). Les jeux seront organisés par l'entreprise Vietlott, appartenant au ministère des finances, en partenariat avec une entreprise Malaisienne. Sur le long terme, ce système remplacera celui des billets de loterie traditionnel, seul moyen de subsistance des personnes pauvres et handicapées du Vietnam.

## **Politique**

---

### **Une élection qui fait controverse**

M. Vo Kim Cu, ancien secrétaire du parti de Ha Tinh, a été élu député de la 14ème législature de l'Assemblée nationale. Il a joué un rôle important dans le programme de développement de la zone industrielle Vung Ang et la présence de Formosa. Son élection fait scandale auprès de l'opinion publique, qui estime qu'au même titre que son collègue Trinh Xuan Thanh, sa désignation à l'Assemblée nationale pose question.

### **Une députée démissionnée de l'Assemblée nationale**

L'Assemblée nationale a voté le 17 juillet à l'unanimité pour la déchéance du statut de députée de Mme Nguyen Thi Nguyet Huong au titre de la 14ème législature. En ayant la double nationalité vietnamienne et malte, elle aurait enfreint – selon certains commentateurs, et notamment la presse –, l'article 4 de la loi sur la nationalité. L'Assemblée nationale compte désormais 494 députés élus. Mme Huong est présidente de l'entreprise TNG Holdings et a été également députée lors des 12ème (de 2007 à 2011) et 13ème (de 2011 à 2016) législatures. Il est toutefois intéressant de constater que la double nationalité est reconnue par le Vietnam depuis la loi de 2008 et qu'elle est même encouragée par les autorités vietnamiennes pour les viet kieuus. Enfin, en 2009, le ministère de la justice vietnamien a publié une circulaire complète, précisant les conditions d'application de la loi sur la nationalité et sur la double nationalité en particulier... mais il est vrai que la situation de personnes élues à l'Assemblée nationale n'y est pas traitée.

*La revue de presse du consulat est réalisée à partir de journaux vietnamiens : (Saigon GiaiPhong (Saigon Libéré) - Quotidiens de la section du Parti Communiste de HCMV; Nguoi Lao Dong (Le Travailleur) - Organe des syndicats de HCMV; Thanh Nien (Les Jeunes) et Tuoitre (La Jeunesse) - Union des Jeunes du Viêt Nam ; Doanhnhân Saigon (Hommes d'affaires de Saigon) – Union des sociétés commerciales de HCMV; Thoi Bao Kinh Te Saigon (Le Temps de l'Economie de Saigon)– Service du commerce de HCMV; Le Courrier du Vietnam - Agence VN d'information; Vietnam News - Agence vietnamienne d'information AVI; Saigon Times Daily - Comité populaire d'HCMV). Elle vous offre des informations synthétisées par thématiques : économie, société et développement des relations franco-vietnamiennes dans le sud du pays. Cette synthèse de la presse vietnamienne ne saurait engager la responsabilité du Consulat général.*